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模擬議会シナリオ（きさらづプロモチャンネル用） 

 

 

事務局長 （議員・執行部の着席を確認。 

座席右下のブザーを押し、開会の合図を行う。） 

 

 （ブザー音が消えたら） 

議長 議場の皆さん、おはようございます。ただいまの出席議員数は、    

〇〇名であります。 

法定数に達しておりますので、これより、令和４年７月 木更津市議

会 臨時会を開会いたします。 

なお、欠席・遅刻の届け出がありましたので、報告します。 

              議員が 欠席。   

以上であります。 

 

 本日の議事日程は、会議システムに 登録のとおりであります。 

これより日程に入ります。 

日程第１ 会期の決定の件を、議題に供します。 

お諮りいたします。 

今臨時会の会期は、本日１日とすることに、ご異議ありませんか。 

 

全議員 異議なし。 

 

議長 ご異議なしと認め、さよう決定いたします。 

次は、日程第２ 会議録署名議員の 指名を行います。 

会議規則第８０条の規定により、       議員と、       議

員を指名いたします。 

次は、日程第３ 議案の上程を行います。本日送付されました、議

案第９号を 上程いたします。議案の朗読につきましては、省略い

たします。 

まず、市長から 提案理由の説明を求めます。 

 

市長 （自席で議長に向かって手を挙げ） 

はい、議長。 
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議長        市長。 

 

市長 （議長に指名されたら、演壇へ移動し、議員に一礼） 

皆さん、おはようございます。 本日、今臨時会に提案をいたしまし

た議案につきまして、その提案理由をご説明申し上げます。 議案

第９号 令和４年度木更津市一般会計補正予算（第９号）でござい

ますが、歳入歳出予算の総額にそれぞれ 12億円を追加し、補正後

の予算総額を 60 億円にしようとするものでございます。 歳出と

いたしまして、教育費の学校給食費 12億円を計上いたしました。  

次に、歳入でございますが、この財源といたしましては、ふるさと納

税によるもので、学校給食費寄附金へ計上いたしました。 

十分なご審議の上、原案どおり可決賜りますようお願い申し上げ、

提案理由の説明といたします。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 （議員に一礼をし、自席へ移動） 

 

議長 （市長の着席を確認し） 

ただいま市長から、提案理由の 説明がありましたが、議案調査上、

この際、関係部長の 補足説明を求めます。 

 

総務部長 （自席で議長に向かって手を挙げ） 

はい、議長。 

 

議長         総務部長。 

 

 

総務部長 （議長に指名されたら、演壇に移動し、議員に一礼） 

本市は、食育基本法第１８条第１項に規定する市町村食育推進計

画として、令和４年３月に「木更津市食育推進計画」を策定いたしま

した。その中で学校給食については、地元産農林水産物の使用割

合をあげていくことを課題の一つとしており、実施計画として「木更

津産食材をふんだんに使用したスイーツを給食で食べる事業」を

定めております。  

このたび、本事業に使用していただきたいという方よりご寄附をい

ただいたことにより、補正予算を計上させていただきました。  

事業の内容といたしましては、小学校・中学校の給食に月１回、木
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更津産の食材を使用したケーキを月替わりで提供します。食育に

ちなみ毎月１９日を考えております。 

私からは以上でございます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 （議員に一礼をし、自席へ移動） 

 

議長 （総務部長の着席を確認し） 

以上で、補足説明は 終わりました。 

 

 次は、日程第４ 議案の審議を行います。 

議案第９号令和４年度 木更津市一般会計補正予算（第９号）を議

題に供します。 

ご質疑願います。 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 

 

 

〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認）

給食にケーキを出すことがなぜ食育につながるのか、ご説明をお願

いします。 

（一礼し、着席） 

 

議長 質疑に対する当局の答弁を求めます。 

 

部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

ケーキは、誕生日など各種お祝いに出されるご褒美的な意味合い

を持つ、児童・生徒の興味が高い食品です。また、様々な食材との

組み合わせが可能であり、例えば本市特産のブルーベリー、いちご
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など、季節に応じたフルーツと組み合わせることで、木更津市内の

どこで、いつ、どのように生産されているのかを含めて学習の機会

になるので、食育としての効果が高いことから計画を策定しました。 

 （一礼し、着席） 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 

 

〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認）

木更津市では、有機米の生産に力を入れて給食にも提供していま

す。 

あれもこれもではなく、有機米を活用する施策を検討すべきだった

のではありませんか。 

 （一礼し、着席） 

 

議長 質疑に対する当局の答弁を求めます。 

 

部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

小麦アレルギーの児童・生徒向けに米粉での食材提供は検討して

いますが、有機米については、白米のごはんとしての提供が年間で

できるよう進めており、市内すべての児童・生徒向けに新たな食品

提供は難しい状況であります。 

 （一礼し、着席） 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 
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〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認）  

毎月１９日に実施を予定しているとのことですが、可能なのでしょう

か。市内の農産物を一斉に大量のものをそろえると、スーパーなど

他への影響がでないか確認はされましたか。 

 （一礼し、着席） 

 

議長 質疑に対する当局の答弁を求めます。 

 

部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

事業の実施にあたっては、製菓工場での実施が可能か事前に確認

はしているが、本事業の実施にあたっては生産者や製菓店とスケ

ジュールなども含めて詳細を決めていきます。 

その際、他への影響が出ないよう注意したいと思います。 

 （一礼し、着席） 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 

 

〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

 全校一斉では、旬の新鮮な果物を集めることが大変になることは

明らかだと思います。また、製菓工場一箇所に委託するのではなく、

市内全域のケーキ屋へ依頼できる形であれば、それぞれの店の特

色も出ますし、地産地消のためにも有効だと思います。 

この事業は、ケーキを提供するだけのものでしょうか、寄付のあっ

た今回に限り行うものかお尋ねいたします。 

 （一礼し、着席） 

 

議長 質疑に対する当局の答弁を求めます。 
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部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

今事業は、寄付を原資としおりますが、食育や市内農業振興のた

めにも永続的な事業になるよう関係機関等と協議を進めてまいり

たいと考えております。 

 （一礼し、着席） 

 

教育長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

教育長       教育長。 

 

教育長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

協議について補足させていただきます。 

１２月などの繁忙期に大量のケーキの提供をいただくのは、難しい

と考えており、市内食材を利用して家庭科でケーキに代わるおやつ

を作るなど食育につながる事業ができないか、各学校と協議をして

もらっています 

 （一礼し、着席） 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 

 

〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

 バランスの取れた給食にケーキを加えると、栄養に偏りが出てしま

いませんか。 

 （一礼し、着席） 

 

議長 質疑に対する当局の答弁を求めます。 
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部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

栄養バランスについても食育の一環となるが、栄養士がケーキを含

めて必要な栄養素がとれるよう組み立てるので問題ないと考えて

おります。 

（一礼し、着席） 

 

〇   議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 〇     議員。 

 

〇    議員 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

 生産の場に児童・生徒が参加することは考えていませんか。 

（一礼し、着席） 

 

部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。 

 

議長       部長。 

 

部長 （議長に指名されたら、起立、一礼し、マイクのボタンの点灯を確認） 

現時点の計画ではなかったが、農産物の生産やケーキの製造など

体験できる場を作っていけるよう考えます。 

（一礼し、着席） 

 

議長 （部長の着席を確認） 

ほかにご質疑はございますか。 

（議員の手が挙がっていないことを確認し）質疑終局と認めます。 

 

次に、討論を行います。 

まず、反対者の討論を求めます。 
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部長 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 ◎     議員。 

 

◎   議員 （議長に指名されたら、演壇に移動し、一礼してから） 

新型コロナウイルス感染症などの影響によって職を奪われるなど、

日々のごはんにも困る家庭が増えていると聞きます。 

このような状況で１２億円もの予算を投じてケーキを提供するとい

うことは、食育が自分の体を構成する元となるものについて学ぶ重

要なものであるとしても、貧困を撲滅するような事業を差し置いて

実施すべきものとは言えないと考え、本予算について、私は反対し

ます。 

（一礼し、自席へ） 

 

議長 （◎議員の着席を確認し） 

次、賛成者。 

 

・    議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 ・       議員。 

 

・   議員 （議長に指名されたら、演壇に移動し、一礼してから） 

本予算は、食育への取組を理由とした事業ではありますが、市内の

農産物の有効な利用ばかりではなく、年間を通じて製菓店への支

援と木更津のあらたなケーキというブランドを作りだす可能性に満

ちた大変すばらしいものだと思います。 

また、この事業のためにと寄付されたものですので反対する理由も

なく、事業が発展し、継続することを願って、賛成といたします。 

（一礼し、自席へ） 

 

議長 （・議員の着席を確認し） 

次、反対者。 
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▽    議員 （自席で議長に向かって挙手） 

はい、議長。□□番。※議員自身の番号をいう 

 

議長 ▽     議員。 

 

▽   議員 （議長に指名されたら、演壇に移動し、一礼してから） 

ケーキの提供より、本市が現在力を入れている有機米の給食提供

を優先して実施いただきたいと考え、本件に反対します。 

（一礼し、自席へ） 

 

議長 （▽議員の着席を確認し） 

次、賛成者。 

（議員の手が挙がっていないことを確認し） 

反対者。 

（議員の手が挙がっていないことを確認し） 

討論終局と認め、採決いたします。 

議案第９号を原案のとおり可決することに、賛成の方は、ご起立願

います。 

 

賛成議員  （起立） 

※多数になるよう 

※反対の討論を行った議員役は立たないよう（◎と▽） 

 

議長 （様子を見て） 

起立多数であります。 

 

賛成議員 （着席） 

 

議長 （議員の着席を確認し） 

よって、議案第９号は、原案のとおり、可決されました。 

以上をもちまして、今臨時会に付議されました案件は、すべて議了

いたしました。 

これにて、令和４年７月 木更津市議会 臨時会を閉会いたします。 

ご苦労さまでした。 

 

執行部 （起立し、一礼） 


